

EL TIEMPO

Table with weather data: Mínima de ayer, Máxima, Presión atmosférica, Dirección del viento, Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas, Lluvia.

(Datos facilitados en el Observatorio del Instituto de esta Ciudad).



ACCION DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11.

Martes 6-Marzo 1933

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 90

Las auténticas derechas españolas celebran en Madrid tres importantes actos de propaganda política

Mitín de clausura del Congreso de la C. E. D. A.

El acto del Monumental Cinema

Madrid.

Esta mañana se ha celebrado en el Monumental Cinema el mitín de clausura del Congreso de la C. E. D. A. Desde una hora antes de empezar el acto, el local aparecía completamente lleno. Gran número de personas tuvieron que permanecer de pie en los pasillos y galerías. El señor Goicoechea, que ocupa un palco, es ovacionado. En otro palco, ocupado por miembros de la Derecha Regional Valenciana, se coloca una bandera de la D. R. V. El público, al verla, prorrumpe en una estruendosa ovación mezclada con vivas a Valencia, España y la Derecha Regional. Al entrar el señor Gil Robles es recibido con una clamorosa ovación que dura largo rato. El señor Martín Alvarez hace unas advertencias encaminadas al sostenimiento del mayor orden posible durante la celebración del acto. Habla en primer lugar el señor Pavón, catedrático de Sevilla. Dice que viene a representar en este acto a Sevilla, a esta Sevilla triste por las huelgas constantes y por la Revolución, en la que tomó no escasa parte. Tenemos que remontarnos al orden de nuestra actuación que fué consecuencia inmediata del triunfo de la revolución del 14 de abril. Yo fui quien recogió el primer cadáver que la revolución produjo en las calles sevillanas: un muchacho anarquista que murió apretando en la mano una pistola con la que luchaba por el triunfo de la revolución. (Ovación). Días fueron aquellos de agonía y temor en que las derechas españolas temieron perder lo más querido de sus ideales. Entonces fué cuando nacieron a la lucha nuestras derechas para luchar por el tesoro espiritual de España, mientras otras derechas querían después de intervenir pasivamente en la revolución que triunfaba. (Ovación). Aquello no fué un simple cambio político, fué algo mucho más hondo y transcendental; fué un trastorno en la vida nacional impuesto por la revolución que triunfaba en el movimiento suicida como en todos los movimientos revolucionarios. Nosotros, entonces, salimos en defensa de la civilización cristiana pronunciando aquellas palabras de la oración matutina: «Sicut era» «Como era en un principio...» (Ovación prolongada). No hay error en las derechas españolas que no provenga de su frivolidad. Si no, ahí está el caso de un obrero cualquiera que da dos pesetas semanales a su Sindicato, mientras un propietario de treinta millones, sólo da tres pesetas mensuales para una organización de derechas. (Aplausos.) Resume la actuación futura en un propósito de examen de conciencia haciendo en adelante las derechas sacrificios para borrar la parte de culpa que todos tuvimos y que hay que borrar con espíritu cristiano sin actitudes violentas. Compara el actual movimiento de derechas con el principio de un concierto donde antes de empezar se afinan los instrumentos que primero producen notas desagradables; del mismo modo las derechas

españolas han afinado ya su período de ensayo y ahora, purificadas de su falta, podrán decir: Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. (Gran ovación.) Interviene a continuación la señorita Francisca Brehigas, presidenta de Acción Femenina Leonesa, que es acogida con grandes aplausos. Hecho el silencio, comienza con unas palabras para recordar el origen del movimiento, para despertar el alma de la mujer española. Queremos que el país sepa que hay unos principios cristianos que tienen que ser inculcados para ponerlos en práctica en la vida social. No se nos oculta que no hay una Acción Femenina que levante el alma de la mujer. Esto es lo que nosotros vamos a hacer. No vamos a presentarnos ante las mujeres españolas con el título de católicos solo, sino demostrando con nuestros hechos y con nuestra actitud que lo somos de verdad y que estamos impregnados de verdadero espíritu cristiano. (Ovación). Hay que procurar llegar también a los elementos obreros y a los elementos jóvenes para que vengamos con nosotros. Dirige, por último, un saludo al Magisterio español obligado por el Gobierno a no dar enseñanza religiosa y le hace ver la enorme responsabilidad que tienen en la formación de los niños españoles. Fué muy ovacionada. Don Luis Lucia vicepresidente de la CEDA se levanta a hablar y una cerrada ovación en la que se mezclan vivas a Valencia y a la Derecha regional Valenciana le impide comenzar su discurso por espacio de largo rato. El señor Lucia comienza agradeciendo los aplausos, porque el que ha aprendido a distinguir, está seguro de que no son para su persona que nada es ni quiere ser, sino a la Derecha Regional Valenciana. Venimos todos aquí—agrega—a sellar este pacto: La Confederación de Derechas Autónomas. A todos os traigo un saludo de la región valenciana o por mejor decir levantina, símbolo de nuestros desposorios con el ideal. Estas palabras tienen eco de tradición que no nos deja olvidar a nuestros hermanos de Aragón, de Cataluña, de la Navarra para cantar el himno soberbio de la unidad de la raza. Estamos—afirma—en un momento de renovación social, que es algo nada vulgar que solo los espíritus superficiales, pueden situarla en una fecha cercana. Es la revolución que se inició con el pistoletazo de Angiolillo a Cánovas es aquella incubada en las prisiones de Montjuich donde cabía el cadáver de Ferrer y que más tarde apartó a la figura excelsa de don Antonio Maura. (Gran ovación). Desde aquel día todos los alcázares fueron capillas ardientes por las que desfilaron los cadáveres de Canalejas y Dato asesinado por Casanellas al que hoy se le da a escoger la frontera para expulsarle, mientras a su viuda y su familia se les despoja de todos sus bienes (ovación). Toda resolución tiene primero un período destructor y un segundo de reconstrucción. Hasta hoy, todas han pasado por el pri-

mero pero ¡qué pocas han logrado terminar el segundo! Y es que cuando se hace una revolución todo el mundo sabe a donde quiere ir, pero no sabe a donde llegará. Las revoluciones, unos las inician otros las explotan. Lo mismo puede iniciarla un santo y terminarla un demagogo que al contrario, porque una mano que es la de Dios, se interpone y hace cambiar el rumbo. En ese momento nos encontramos nosotros. Utilicemos, pues nuestra revolución por los caminos de la humana libertad. Estamos en la época de los grandes deberes y para cumplirlos nació la D. R. V. en los últimos días de la Dictadura pensando que había que incorporar al porvenir un espíritu nuevo, sin jugar como los que no saben lo que es eso, con la frase a la pelota en un frontón (risas). La verdad es una, por lo que la verdad religiosa no puede estar en contradicción con las demás, y el hombre es uno por lo que no caben desdoblamientos, no cabe dividir la sociedad en compartimientos estancos. Habla de la generación del 98 y dice que se retiró a sus casas no importándole la salvación de la Patria, y los jóvenes que pudieron llevar a cabo la regeneración de España, se enaltecieron osimismos y se creyeron más allá del bien y del mal, acudiendo a la hora del botín para ocupar el primer puesto. Esa generación que tiene su reflejo fiel en las mesas de café, quijotes del espíritu español que tenemos que pedir el caballo para montarlo nosotros. Hoy hay que luchar en el Parlamento y en el mitín. Hay que luchar en la calle donde se siente de cerca el latir de los corazones adversarios (gran ovación). No obstante, a todos hacemos un llamamiento, sincero y le decimos: Vamos a luchar por nuestra libertad. Así os admitimos, pero no como seguís hasta ahora que os atribuis la victoria si ganamos y decís: Habeis perdido, si perdemos (grandes aplausos). Expone los principios esenciales de la D. R. V. un espíritu nuevo en el orden interno sin personalismos, máxima democracia y máxima autoridad; desconectación con la política de Madrid, bien entendido con la política de tertulia, de las grandes y pequeñas peñas, que están con la izquierda o con la derecha según el momento. En la postguerra surgió el pensamiento de las regiones y a unos se les reconoció y a otros no, sin guiarse de la justicia sino por el mayor o menor fervor de los conectados con esa política de Madrid, es que nosotros teníamos el árbol de la vida plantado al revés: las raíces estaban en Madrid y las ramas en la provincia, y a terminar con eso vamos. Por esta razón fué por la que siempre fuimos enemigos de ir primero a un gran partido nacional, Creíamos que el esencial era constituir grandes partidos regionales para constituir después el nacional predecir, ir de la variedad a la unidad, y no lo contrario. Y así hemos logrado a la CEDA. El espíritu nuevo en las relaciones de los partidos con la Iglesia. Es preciso poner en claro que la Iglesia esta a salvo de las contingencias políticas, de las que solo tenemos la culpa los hombres. Hay que distinguir la Acción Católica,

de la acción política de los católicos. Nosotros llevaremos siempre bien alta nuestra bandera confesional, pero una cosa es la Iglesia y otra nuestra política de católicos. Nosotros queremos servirla, no ser virnos de ella, y caigan sobre nosotros toda la responsabilidad (Gran ovación). Un espíritu nuevo en nuestras elecciones con el poder público. Para el otro disponemos de una fórmula: Nuestro programa es la pastoral colectiva del Episcopado Español. Ni monarquía ni República. Acatamos el régimen, no por temor ni por egoismo, sino por deber, que es tanto más dignidad, cuando mayor sea el sacrificio (Enorme ovación). Como hace además de terminar el público puesto en pie le pide que siga) El señor Lucia manifiesta que tenía muchas cosas que decir pero la necesidad de que el señor Gil Robles se traslade a otro mitín, le impide continuar (Ante la insistencia del público el señor Lucia promete continuar hablando después de que termine el señor Gil Robles). El señor Gil Robles comienza una vez que se interrumpe la enorme ovación que saluda su presencia en la tribuna, que el delegado de la autoridad no ha consentido en autorizar que el señor Lucia hable después que él termine y anuncia que hablara telefónicamente con la Dirección de Seguridad para resolver la cuestión. (Estas manifestaciones son acogidas con grandes aplausos). Quisiera—termina diciendo el señor Gil Robles— poder trazar con dos pinceladas el momento político. Nacemos como organización nacional después de dos años de revolución. Vino la llamada de la nueva política con los esplendores de la muchedumbre, con grandes letreros en las calles y con un nuevo color para la enseña patria. Y al cabo de dos años vemos que los que fueron llevados de la calle al Parlamento hoy se refugian en él y se disponen a disputarse las últimas migajas del banquete democrático que la enseña nacional se pliega con la tristeza de un pueblo empañado en lágrimas (Gran ovación). A la derecha le ocurre lo contrario. Las reconquistas se suceden a diario y va camino de conseguir la armonía atada con tanta perfección por nuestro querido Pabón. Ya llega nuestro movimiento a la calle, porque esta es de todos los ciudadanos y no solo de las turbas desamparadas. Nace la CEDA con un progreso detenido y en este momento quiero recordar a todas las fuerzas de derechas que trabajen por nuestros ideales, aun aquellas que se han separado de nosotros y cuyo progreso vemos con orgullo, que cuando se produjo el movimiento revolucionario fuimos el producto en el que vinieron a refugiarse todos, y no deben olvidar que sus estandartes estuvieron junto a los nuestros en el cuarto de banderas hasta el momento en que se separaron. (El señor Tornos que ocupa un palco en el que también se halla el señor Goicoechea dice: Para ir en vanguardia). Se producen algunos murmullos). Acabo de escuchar palabras de mi querido amigo el señor Tornos que estan dictadas por un afán noble, pero lejos de toda política quiero hablar bien

claro sobre esto y otros extremos. Características de la CEDA: Nació coincidiendo con la revolución un grupo bien definido. Para añadir después de extremos: Nosotros tenemos la prioridad en el tiempo e igualamos a los más entusiastas. En vanguardia y retaguardia se puede servir a Dios. Los que dirigirían varios jóvenes de Acción Popular. Fuimos contrarios a la revolución que se hacia, pero teníamos un hondo espíritu revolucionario porque lo que se hacia no era revolución. Teníamos la obligación de plantar un espíritu nuevo, teníamos que hacer, como ha dicho Valiente hace poco la revolución con el Crucifijo en la mano. Nosotros somos competidos porque se nos atribuye la afirmación de la accidentalidad de las formas del Gobierno. Y no es exacto. Yo en nombre de la CEDA, afirmo que nos inhibimos de las formas de Gobierno, porque por encima del corazón tenemos la conciencia. Y esto no lo hemos inventado nosotros. Lee un texto firmado por el cardenal Segura en el que dice que los católicos encima monarquía o de la República, deben unirse para defender los principios de la Iglesia y les brinda el ejemplo de los católicos de Baviera que para conseguir en la revolución de 1918 el triunfo, en las elecciones se unieron sin que nadie hablara de monarquía o de República (La lectura del párrafo es acogida con enorme ovación) Así pues—agrega—nosotros no somos ni monárquicos ni republicanos. Somos católicos (Gran ovación) Esta doctrina tiene prestigio un nuestra tradición. Lee un escrito de los tradicionalistas que se separaron del carlismo en el que tienen por lema Dios, patria y Rey, pero no indistintamente, sino en primer lugar Dios porque lo es todo y en último término el rey, porque sin rey se pueden pasar y sin Dios no (Una ovación imponente interrumpe al señor Gil Robles durante largo rato) Nosotros—agrega—dejamos en libertad para profesar ideas políticas y nos unimos para defender lo fundamental. Nosotros somos posibilistas, vamos a implantar nuestro ideal por etapas y nuestra posición es un escalón para conseguirlo. Se dirá que profesamos la doctrina del mal menor. Pero yo substituiría los términos y diría: Es la doctrina del bien posible (ovación). ¿Cómo tenemos que conquistar esto? Aquí surge el problema de

la alianza de las fuerzas de derechas. No pretenderemos los políticos de Madrid, dar nuestras normas a las provincias. Como ha dicho Lucia, nosotros queremos que las raíces del árbol estén en las regiones y las ramas en Madrid. Las uniones podrán ser permanentes y circunstanciales; permanentes con todas aquellas entidades que profesen la misma doctrina, que sean homogéneas y circunstanciales con aquellas que lleven en su programa la revisión constitucional en todo lo que atañe a la religión y que tengan un contenido antimarxista. La CEDA, irá a esa unión para las próximas elecciones salvando todos los egoísmos, cueste lo que cueste. (Gran ovación). Hay que darse cuenta de que estamos ante una verdadera revolución social Europea, todos los países derivan a esto: un grupo marxista y otro antimarxista. ¿Y no nos dice nada la unión de los socialistas y comunistas en Alemania? En España esta alianza socialista y sindicalista se planteará cuando los primeros abandonen el Poder. Y contra eso hay que formar un frente. Hay que combatir al marxismo pero no en la parte referente a las reivindicaciones obreras, sino en lo que tiene de materialista y en su principio de la lucha de clases. Y eso no se combate con el fascismo ni con los fusiles de la Guardia civil. Eso hay que combatirlo llevando un programa social tan avanzado como el suyo. Ayer se ha constituido la CEDA, para combatir a las izquierdas. Que vengan los que quieran, sabemos que siempre tendremos a derecha o a izquierda delante o detrás a nuestros hermanos. Todos con respeto mutuo, para defender el único lema que hoy interesa a todos: Por Dios y por España. (Una enorme ovación cierra el formidable discurso del señor Gil Robles, que se ausenta rápidamente del teatro para acudir al otro mitín que se celebra en el teatro Fuencarral). Ante los requerimientos del público que le recuerda su promesa el señor Lucia, declara que el delegado de la autoridad gubernativa ha concedido autorización para que hable, pero urge a todos, que le dispensen, pues se encuentra algo enfermo y promete continuar en otra ocasión. El público le despiden con grandes aplausos. El salón se desalojó en medio del mayor orden.

Mitín del Teatro Fuencarral

A las once y media o sea media hora después de comenzar el mitín del Monumental, tuvo lugar el mitín en el Teatro Fuencarral. El aspecto de la sala era imponente habiendo quedado gente fuera a pesar de tener invitaciones. En la presidencia se sentaron el conde de San Esteban de Cañongo y los señores Royo Villanova, Alvarez Robles, Madariaga y Elices. Empezó a hablar el señor Alvarez Robles. Los aplausos que recibe los dedica al ideal de las agrupaciones que se reuden en esta primavera como capullos de un mismo rosal. Habla de la revolución del 14 de Abril. Las derechas españolas están recorriendo el camino

de la expiación y para hacer la contrarrevolución no han de hacer una revolución contraria sino todo lo contrario de lo que ha hecho la revolución (Aplausos). Sería lamentable que el proceso del 14 de Abril abortase antes de tiempo. Es necesario que dé todo su fruto para que sirva de ejemplo a las izquierdas y a las derechas. Los dos problemas fundamentales son la escuela y el trabajo. La escuela debe orientarse hacia la luz católica salvando las almas de los niños e la escuela única, que sale del antr de la timba internacional judía cuyo frontispicio se halla el triángulo de la masonería. (Ovación) (Sigue en cuarta página)

FICHAS TUROLENSES

Rubielos de Mora

Constituida la Comunidad de Teruel, a semejanza de las de Catalunya y Derocha, el pueblo de Rubielos vino a formar parte de la primera con los 89 pueblos y aldeas que la formaban; y así vemos que ya en 25 de Mayo de 1367 el rey don Pedro IV de Aragón dió un decreto prohibiendo que varios pueblos, entre ellos el de Rubielos, pudieran ser separados de la Comunidad de Teruel.

Al finalizar el siglo XIV ya había adquirido Rubielos gran importancia en su población, hasta el extremo que en 3 de Marzo de 1399 el rey de Aragón don Martín así lo reconoció y desde Zaragoza le concedió que pudiera celebrar mercado todos los sábados del año y feria anual el día de la Festividad de Todos los Santos, con las mismas prerrogativas y franquicias que tenían concedidas las de Teruel.

Rubielos, lo mismo que los pueblos y aldeas que formaban la Comunidad mostró siempre una resistencia, más o menos encubierta, pero tenaz, a contribuir a cualquier gasto comunal, aunque se mostraran propicios constantemente para exigir sus derechos.

Varios fueron los intentos de reyes y procuradores para alcanzar las corrientes de estas diferencias, pero sin eficaz resultado.

La sentencia llamada de Escorihuela, dada en el año 1276, y que es la verdadera Carta Constitucional de la Comunidad o Universidad de las aldeas de Teruel, entre las cuales se contaba Rubielos, aunque al principio parecía eficaz, fué efímera en los pretendidos resultados y pronto pasó a ser letra muerta para reyes y aldeanos y aun para los mismos pueblos dependientes de la Comunidad.

Entre los documentos de gran valor histórico que se guardaban en el archivo de la Comunidad de Teruel tenía en la villa de Mosqueruela, existían los siguientes que hacían relación directa con el pueblo de Rubielos, en aquella época.

Memoria de los privilegios que llevó del archivo de la Comunidad Antonio Puyol, notario de Rubielos, pertenecientes a sus franquicias. Remisión hecha por la reina doña María al Justicia de Teruel, por haber preso a Domingo Alcañiz, justicia de Rubielos (Caj. XII núm. 408).

Privilegio del rey don Pedro que se concede a Rubielos, La Hoz, Sarrión y Mosqueruela para que no puedan separarse de la Comunidad de Teruel (Caj. XV núm. 504).

Otro ídem en que el propio rey concede que Rubielos y otros pueblos tengan jurisdicción Civil en todo y la Criminal limitada (Caj. XVII núm. 569).

Inscripciones de Pechas de la Sesma de Rubielos pertenecientes al año 1335 (Caj. XVII núm.).

Con fecha 14 de Febrero de 1643, la pliega general de la Comunidad de Teruel, presidida por don Minguet Jerónimo de Castellot, se reúne en el pueblo de Rubielos para tratar y hacer las ordenaciones de ella.

H. S.

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

Llegaron: De Santa Eulalia, a donde regresó, don Sebastián Zaldívar, director de aquella Azucarera.

— De Valencia, el industrial don José Navarrete.

— De la misma, don Jacinto Ramos.

— De Calamocha, don Andrés Ruiz.

— De Santa Eulalia, el sacerdote don Martín Alegre.

Marcharon:

A Segorbe, el tenor don Joaquín Galindo.

— A Zaragoza, don Rafael Moriano, joven estudiante.

— A Madrid, don José Borrajo y don Vicente Irazzo, diputados a Cortes.

— A Zaragoza, con su esposa e hijos, don Agustín Galve.

Calzados Lozano

Grandes novedades en todos los precios. No comprar sin antes visitar esta acreditada casa.

Ramón y Cajal, 67 (antes San Juan)

PENSION PARIS

GRAN CASA DE VIAJEROS Calle de la Paz, 30. Tel. 11.934 VALENCIA

Habitaciones todas con balcón a la calle, ascensor y cuartos de baño; servicios de autos y tranvías a la misma puerta de la Pensión; precios especiales para personas estables, familias y viajeros. Se sirven cubiertos desde tres pesetas; cocina excelente.

Estancia y marcha del señor Albornoz

Conforme estaba anunciado, anteayer, en el Gobierno civil, se celebró una recepción en honor del ministro de Justicia, señor Albornoz.

Poco después tuvo lugar un acto político en el Teatro Marín, en el cual hicieron uso de la palabra los señores Vilatela, Feced, Gonzalvo y Alas, finalizando con una conferencia de don Alvaro.

A continuación, el centro Radical-socialista le ofreció un banquete, terminado el cual, el ministro de Justicia regresó a Madrid en unión de sus acompañantes.

Suscribase usted a ACCION

Centros oficiales

Gobierno civil

Anteayer se hizo cargo del mando de esta provincia el gobernador civil señor Palencia, cesando por lo tanto, don Ramón Segura.

— Visitaron ayer a la primera autoridad civil:

Comisiones de Castejón de Toros, Muniesa, Blesa, Bea y Mora de Rubielos; doña María Teresa, inspectora de Escuelas; el alcalde de Valdecuena; don Víctor Ros, de Aguilar, y el alcalde y secretario de Santa Cruz de Nogueras.

— Por haber presentado la dimisión de su cargo de director general de Seguridad don Antonio Menéndez, ha sido nombrado para sustituirle don Manuel Andrés Casaus, el cual se posesionó anteayer de dicho cargo.

Ayuntamiento

Ayer tarde reunieron en sesión las comisiones de Hacienda y Fomento, al objeto de informar asuntos que llevaron a la sesión del Concejo.

Registro civil

Movimiento demográfico: Nacimientos.—Ramón Pérez Ramo, hijo de Santiago y Narcisca. José Punter Calpe, de Agustín y María.

Defunción.—Josefa Lorenzo Barquero, de 70 años de edad, viuda, a consecuencia de peritonitis. San Andrés, 17.

Diputación

Ayer ingresaron en arcas provinciales, por aportación forzosa, las siguientes cantidades los pueblos que se expresan:

Por aportación forzosa: Santa Cruz de Nogueras, 568'62 pesetas. Libros, 286'10. Por cédulas personales: Tornos, 350.

Constructores

Por poco dinero podeis adquirir ventanas, balcones y de todo el material procedente del derribo que se está efectuando para construir la Sucursal del Banco de España en Teruel.

AMA

Se necesita ama de cría, sana, joven y leche abundante, para criar en casa de los padres; preferible de pueblo de la provincia. Para ofertas en la administración de este periódico

SE ALQUILAN

espaciosos locales propios para ALMACENES o GARAGE. Informes: Avenida de la República, 86, 1.º

Anteayer en el Círculo Católico de Obreros

Tercera conferencia social de don Manuel Martín Hinojosa

Como se había anunciado, el domingo a las siete, tuvo lugar la tercera conferencia de don Manuel Martín Hinojosa en el ciclo organizado por el Círculo Católico de Obreros.

Empezó el conferenciante haciendo resaltar la importancia del tema: «Agentes de la producción» y aclarando que aunque existe diferencia entre el significado de «agente» y «factor» de la producción, acomodándose al uso corriente de estos vocablos, empleará en esta conferencia los dos indistintamente y con una misma significación.

Señalando los factores que intervienen en la construcción de un ferrocarril, de un tren, etc., como ejemplos, hace ver el conferenciante que son tres los elementos necesarios para la producción la naturaleza que ofrece sus tesoros, con sus fuerzas o como primeras materias, el trabajo, energía del hombre que explota esos tesoros haciéndolos productivos y el capital que multiplica los frutos del trabajo facilitando la explotación de la naturaleza.

No existiendo conflictos entre el trabajo y la naturaleza ni entre la naturaleza y el capital, sino entre éste y el trabajo, conviene estudiar estos dos factores para poder apreciar el valor de cada uno de ellos en la producción.

Entra a analizar el factor trabajo, como el más importante de la producción, y dice que hay que saber lo que el mundo pagano y el cristianismo pensaron y dijeron del trabajo y del trabajador para poder fijar el concepto cristiano del trabajo.

Lee textos de Platón que prohíbe el trabajo mecánico a los ciudadanos prescribiendo castigos de «oprobios e ingominias» para los trabajadores; cita a Aristóteles que no solo prohíbe el ejercicio de las profesiones mecánicas y de la especulación mercantil, a los que llama trabajos envilecidos, sino que además niega a los artesanos toda clase de derechos políticos y declara incompatibles el trabajo y el ejercicio de la virtud; nombra a Cicerón con verdaderos insultos calificando de viles las ocupaciones de los obreros y no admite que pueda haber algo de honroso en un taller, y en fin se refiere a otros filósofos del paganismo para los cuales el trabajo es algo vil y despreciable indigno de hombres libres y solo propio de los esclavos, que realmente en el mundo pagano eran los únicos que trabajaban.

La Iglesia católica—dice—depositaria de las enseñanzas de Jesús, apenas nacida, inició resueltamente una radical transformación en el concepto que del trabajador y del trabajo se había tenido hasta entonces, y para probar este aserto aduce testimonios de los mismos filósofos paganos, que lanzaron contra la Iglesia, como si fuese un insulto, la acusación de que no solamente acogía en su seno a los trabajadores como dignos hijos de su Dios, sino que los elevaba y dignificaba llevándolos a las más altas dignidades, elevando así y dignificando el concepto del trabajo.

Testimonios de la exaltación del trabajo

jo y del obrero, en los tiempos modernos, son los esfuerzos, entre otros mil, de los jesuitas P. Félix en Nuestra Señora de París, y P. Van Triht, en Bélgica, en favor de los trabajadores y de los pobres, intimando a las clases llamadas superiores los deberes que para con ellos tienen, como se desprende de la lectura que hace el disertante de bellísimos y elocuentes párrafos de las conferencias de los citados religiosos.

Entra el conferenciante en la definición del trabajo, diciendo, con el P. Mir, S. J. que trabajar es aplicar la actividad humana ora mecánica o muscular, ora intelectual o moral, a la producción de algún efecto con intención determinada. Pero como esta noción no cabe dentro de los límites de la ciencia económica limitada en los intereses materiales, habrá que decir que trabajo es el esfuerzo del hombre aplicado a la producción material.

Por razón de este esfuerzo y por la violencia que el hombre tiene que hacerse para vencer la resistencia, que ofrece su natural pereza, el trabajo tiene caracteres de necesidad y utilidad, está ordenado al perfeccionamiento del hombre y al sostenimiento de la vida y dignifica y rehabilita al hombre trabajador.

En este concepto cristiano del trabajo no cabe considerarlo como una mercancía lanzada al mercado, ni al trabajador como una máquina de producción y de consumo libremente explotable, como lo entiende el liberalismo económico vieniendo a resucitar la idea pagana del trabajo vil y degradante.

Estudia después el conferenciante las diversas especies de trabajo, haciendo la clasificación: en «muscular» e «intelectual», según la proporción en que se aplican a la producción las fuerzas físicas o las facultades del espíritu del hombre; en «ordinario» o «mercánico» según se sirva de instrumentos sencillos o máquinas complicadas; en «simple» o «calificado» según la habilidad y aprendizaje que requiere, aclarando estos conceptos con ejemplos apropiados al auditorio.

Expone a continuación el orador la importancia y valor del trabajo como fuente de producción, enumerando las escuelas principales que tratan de este problema y señalan que mientras los fisiócratas no admiten más fuente de producción que la tierra, ni más industrias productivas que las agrícolas, pecuarias o extractivas, para Marx y los socialistas no hay más fuente de producción que el trabajo, el capital es improductivo y el suelo infecundo.

Entre estas opiniones exclusivistas está la católica cuya doctrina puede condensarse en unas proposiciones de Llovera que limita la fuerza productiva del trabajo a la transformación de materias, no alcanza a la producción de nuevas substancias; el trabajo es indispensable para la producción agrícola e industrial y en cierta manera para la producción natural; el trabajo agrícola e industrial es productivo a lo menos de utilidad económica, y finalmente reconoce que de todos los agentes o factores de la producción el más activo y fecundo es el trabajo.

Por falta de tiempo no puede exponer el conferenciante la segunda parte de su estudio que ofrece terminar en otra conferencia y anticipando que el capital, por su importancia, combinado el trabajo facilita y obtiene de hecho un mayor rendimiento en la producción dice que la solución de la cuestión social estará en hallar una fórmula que, armonizando los justos y legítimos intereses del capital y del trabajo para la producción y limitando las exageradas aspiraciones de uno y otro, dé ambos el fruto equitativo que según su importancia y valor les corresponde.

Se acabaron las carreteras malas No existen los virajes A toda velocidad se va con la máxima seguridad montando en su coche el neumático Superconford Michelin inflado de un kilo a un kilo doscientos gramos. JOSE M. MORERA TERUEL - - - ALCANIZ -

VIDES AMERICANAS de las mejores variedades de los VIVEROS MONSERRAT CASA FUNDADA EN 1847 BARBADOS RUPESTRIS-LOT :: RIPATRIA X RUPESTRIS 3.309 :: CHASELAS X BERLANDIERI 41 B RICHTER Y OTROS. INJERTOS DE VINIFERAS TINTOS Y BLANCOS PANTALEON MONSERRAT DE PANO Plaza de San Miguel, 14 duplicado. Teléfono 1756 - Z A R A G O Z A -

TALLERES DE CARROCERIA Y CARPINTERIA MECANICA Gran prontitud y economía J. Fernández Calle Castellón SEGORBE Teléfono, 31 (Castellón)

HIJO DE GABRIEL FERRAN Gran quincena blanca En esta segunda semana ponemos a la venta las camisas opal bordadas de señora a 2'75 pesetas y juegos de dos prendas a 5'50 pesetas. Camisas de caballero, blancas y fantasía, a 5 pesetas. Camisas de Continúa la venta hasta el próximo día 15 de todos los artículos que componen nuestra QUINCENA entre los que merecen ser destacados los GENEROS BLANCOS, MANTAS, MEDIAS, SABANAS Y COLCHAS. Nuevas colecciones de MANTELERIAS, JUEGOS DE CAMA Y JUEGOS INTERIORES DE SEÑORA. Almacenes Ferrán fija precios exclusivos para estos días.

- Anuncie usted en ACCION -

Información telefónica y teleggráfica

El Gobierno insiste en sus propósitos de celebrar las elecciones municipales en la fecha ya anunciada

El señor Menéndez presenta la dimisión de la Dirección de Seguridad

Y es nombrado para sustituirle el gobernador de Zaragoza

Madrid.—Ayer domingo, presentó la dimisión de su cargo, el director general de Seguridad, señor Menéndez. Momentos después era nombrado para sustituirle, el que hasta ahora fué gobernador civil de Zaragoza, don Manuel Andrés, que anoche mismo tomó posesión de su nuevo cargo.

Manifestaciones del señor Menéndez

Madrid.—El ex-director general de Seguridad, señor Menéndez, hablando hoy con los periodistas, les dijo, que desde Diciembre último tenía el propósito de dimitir, pero los sucesos revolucionarios de Enero le retuvieron al frente de la Dirección general de Seguridad. Ahora—añadió—aprovechando la falta de confianza que mi gestión ha merecido, he presentado mi dimisión, pues estoy verdaderamente agotado.

Declaraciones del nuevo director general de Seguridad

Madrid.—El nuevo director general de Seguridad, señor Andrés, Casaus, recibió hoy a los periodistas. Les dijo que no tenía ninguna noticia importante que comunicar. Añadió, que ayer, el señor Casares Quiroga, le rogó que se presentase en Madrid, y ya en esta capital le hizo saber su nombramiento para la Dirección de Seguridad.

En el Ministerio de la Gobernación

Madrid.—Hoy recibió a los periodistas en su despacho el ministro de la Gobernación, señor Casares Quiroga. Este le manifestó, que según le comunicaba el gobernador civil de Oviedo, los mineros asturianos se presentaron hoy en las minas para reanudar el trabajo.

Respecto a la dimisión del director general de Seguridad, dijo, que se había hecho necesaria por las circunstancias de delicadeza y sensibilidad que se dan en este caso.

Manifestaciones de Franchy Roca

Madrid.—El señor Franchy Roca fué interrogado hoy por los periodistas a cerca de la situación política.

Dijo que ésta continúa siendo muy inestable, por lo cual considera que debe formarse un Gobierno de concentración republicana.

Terminó afirmando que es muy fácil que en el Parlamento se reproduzca en cualquier momento el debate sobre los sucesos de Casas Viejas.

Los capitanes de asalto

Madrid.—Los cinco capitanes de asalto firmantes del documento referente a los sucesos de Casas Viejas, han sido condenados a dos meses de arresto, que cumplirán en un castillo.

Conferencia del ministro de Obras públicas

Madrid.—En el Cine de la Prensa dió ayer su anunciada conferencia el ministro de Obras públicas don Indalecio Prieto, desarrollando el tema «La Actualidad política».

El disertante hizo historia del movimiento revolucionario que se inició pocos meses antes del advenimiento del régimen.

Al hablar de los sucesos de Enero afirmó que fueron el estallido de un movimiento dirigido por los anarquistas contra el partido socialista.

El conferenciante atacó duramente a los radicales por obstruccionar la obra parlamentaria del Gobierno, y dijo que éste solamente entregará el poder a un Gobierno de marcado matiz izquierdista.

Accidente ferroviario

Madrid.—Anoche, al salir el tren omnibus de Toledo, chocó con el tren-tranvía Getafe-Madrid.

El conductor del omnibus resultó muerto. También resultaron heridos graves cinco viajeros y veintidos más con heridas de menos importancia.

Decretos de Justicia

Madrid.—El ministro de Justicia sometió hoy a la firma del Presidente de la República dos decretos.

Uno de ellos dispone que para fallar los pleitos de divorcio se constituyan las salas con arreglo a lo que preceptúa el artículo 317 de la Ley de Enjuiciamiento civil. En las Audiencias territoriales conocerán de los pleitos de divorcio todas las salas en la forma ya conocida.

El otro decreto dispone que las plazas de magistrados de Audiencia que queden vacantes, se cubran por concurso de traslación entre magistrados, excepción hecha de las de presidentes de Sala y presidentes de Audiencia territorial.

El ministro de Instrucción pública

Madrid.—Regresó de Elche el ministro de Instrucción pública, don Fernando de los Ríos.

Esta mañana recibió diversas visitas.

Sentencia absolutoria

Madrid.—Se ha confirmado la noticia de que la sentencia recaída en la causa por el hundimiento del «Bla de Lezo», ha sido absolutoria.

Los estudiantes de farmacia

Madrid.—En la Facultad de Farmacia se produjeron hoy algunos incidentes motivados por la pugna existente entre farmacéuticos y drogueros acerca de la venta de específicos.

Los accionistas del Banco de España

Ayer domingo, celebraron Junta general los accionistas del Banco de España, acordando distribuir un dividendo.

El total de los beneficios obtenidos ha sido de 191 millones de pesetas.

Derivaciones de los sucesos de Casas Viejas

Ha ingresado en un castillo el capitán Rojas

Cádiz.—El juez especial que instruye sumario con motivo de los sucesos ocurridos en Casas Viejas, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el capitán Rojas, que hoy mismo ingresó en el Castillo de Santa Catalina.

También han sido detenidos e ingresados en dicho castillo, los tenientes de guardias de asalto Faustino Rivas y José Hernández.

A título de rumor, solamente recordamos el que ha circulado con insistencia por esta capital, y según el cual ingresará en el Castillo de Santa Catalina el ex-director general de Seguridad, señor Menéndez.

La Comisión parlamentaria

Cádiz.—Ha llegado la Comisión parlamentaria que marcha a Casas Viejas para hacer una información sobre los sucesos que allí acaecieron en el pasado mes de enero.

Los diputados que componen dicha comisión recibieron varias visitas.

Un atraco

Bilbao.—Esta tarde, tres desconocidos se presentaron pistola en mano en la administración de Viviendas Municipales, en el momento en que se hallaban en la oficina el administrador y la mujer encargada de hacer la limpieza del edificio y exigieron a aquél la entrega del dinero que había en Caja.

Como el administrador les dijera que no había en Caja dinero por que acababa de hacer entrega de todo el numerario en uno de los bancos, los pistoleros amordazaron a la mujer y a él y se apoderaron de un reloj y de trescientas veinticinco pesetas.

Después le exigieron la entrega de diez mil pesetas, que el administrador acababa de cobrar y éste para convencerles de que ya no las tenía en su poder, tuvo que enseñarles el recibo del Banco en el que las había ingresado.

Los pistoleros se dieron a la fuga y no han sido habidos.

Mitin comunista accidentado

Sevilla.—En el local de El Betis se celebró un mitin comunista, en el que tomaba parte el diputado señor Balbontín.

Fué recibido con silbidos y aplausos.

Al intentar el orador Ramón Olivares explicar los motivos que tuvo para ingresar en el partido comunista arreció el escándalo.

Un anarquista subió al escenario y lanzó una fuerte diatriba contra el señor Balbontín.

Entonces el escándalo que se armó fué de los que hacen época.

Se temió que el acto se convirtiese en lucha, pues se hicieron tres disparos.

Resultó herido un individuo de la C. N. T. y se practicaron varias detenciones.

Incendio de un frontón

San Sebastián.—Ayer se produjo un incendio en el frontón Moderno mientras se estaba celebrando un partido.

El fuego alcanzó al colegio de La Presentación, contiguo, causando destrozos de importancia.

No ocurrieron desgracias personales.

En Buenavista se reúne inesperadamente el Gobierno en Consejo

Y esto da pábulo a toda clase de caballos y comentarios

Madrid.—A las seis y cuarto de la tarde quedó reunido el Consejo de ministros en el Ministerio de la Guerra.

Al llegar el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, los periodistas le preguntaron:

—¿Es usted la causa de este Consejo?

—No. Yo no promuevo nada—dijo don Santiago.

El ministro de Trabajo señor Largo Caballero se mostró muy extrañado de la gran concurrencia de periodistas que había en el Palacio de Buenavista y dijo:

—Este Consejo es el ordinario que debía celebrarse mañana y que lo hemos adelantado.

El señor Prieto llegó al Ministerio de la Guerra con un abultado sobre blanco y a preguntas de los periodistas les dijo:

—Pueden ustedes ver su contenido.

—Nos hemos fijado—advirtió un periodista—en que algunos ministros vienen sin cartera al Consejo.

—La habrán perdido—dijo el señor Prieto.

Antes de comenzar el Consejo, el nuevo director general de Seguridad estuvo en el Ministerio de la Guerra y al salir dijo a los periodistas que su visita obedecía al deseo de cumplimentar a los ministros.

El ministro de Marina dijo a los periodistas:

—Ahora les facilitarán la nota oficiosa.

—¿Hay alguna dimisión?—preguntó un reportero.

—¿De quién?—preguntó a su vez el ministro.

—Se dice que han presentado la dimisión del subsecretario y el ministro de la Gobernación.

—Pues no hay nada de eso—contestó el señor Giral.

—Pues eso se dice en la calle: que hay crisis.

—Eso hace medto año que se viene diciendo, pero yo les aseguro que no hay nada. El día que no estén ustedes esperando la crisis tal vez se produzca.

—¿Y qué cree usted que ocurrirá mañana en el Parlamento?

—¿Y quién lo sabe? En el Parlamento siempre se puede presentar una proposición incidental que puede dar lugar a lo improvisado.

destino de bienes que pertenecieron a la Compañía de Jesús.

Guerra.—Decreto transfiriendo al Estado Mayor Central los servicios de instrucción y reclutamiento, dependientes hasta ahora de la subsecretaría del Ministerio.

Obras públicas.—El ministro dió cuenta de su visita al alcalde de Madrid, para tratar de las obras encomendadas al Gabinete de Accesos y Extrarradio que se realizan en el Hipódromo.

Se dió cuenta de que, adjudicadas las obras de los trozos tercero y quinto del enlace ferroviario de Madrid, hoy han comenzado los trabajos del tunel que se construirá a lo largo de la Castellana.

Decreto aumentando una peseta diaria en sus haberes a los capataces y peones camineros, en uso de la autorización que al ministro concede la Ley de Presupuestos.

El ministro de Agricultura

Madrid.—El ministro de Agricultura señor Domingo, llegó al Consejo de ministros a los ocho y cuarto.

Al entrar dijo a los periodistas que él no sabía nada pues acababa de llegar de Tortosa.

Ampliación del Consejo

Madrid.—Por haberse anticipado la reunión del Consejo de ministros, en los centros y mentideros políticos se buscaba con ansiedad una hipótesis que pudiera explicar lo ocurrido.

Sobre este asunto circularon diversas versiones.

Se decía que esta reunión extraordinaria obedecía a haber presentado la dimisión de sus cargos el subsecretario de Gobernación y el ministro señor Casares Quiroga, después de haberlo hecho el director general de Seguridad, y como ello, de haber sido cierto, llevaría consigo la dimisión total del Gobierno, se levantó gran revuelo en los círculos periodísticos.

Todo esto lo desmintieron rotundamente los ministros.

La reunión de esta tarde, dijeron los consejeros, se celebró para dejar despejado todo el día de mañana con el fin de que puedan asistir los ministros a las reuniones de las minorías a que pertenecen.

No obstante estas aseveraciones uno de los ministros dijo a los periodistas que, en efecto, la reunión la había motivado la llegada del ministro de la Gobernación, pues existía entre sus compañeros gran deseo de que el señor Casares Quiroga les comunicara sus impresiones respecto a los sucesos de Casas Viejas.

Se trató en Consejo de estos sucesos y parece ser que se esclarecerán debidamente todas las tenebrosidades de que están rodeados desde un principio, pues el señor Casares Quiroga tiene informes detalladísimos y posee documentos de extraordinario interés que demuestran que algunas autoridades no dieron oportunamente conocimiento de lo que ocurría al Go-

Las elecciones en Alemania

Han votado la totalidad de los electores

Berlín.—Los resultados hasta ahora conocidos sobre el resultado de las elecciones son los siguientes:

- Razzistas, 288.
- Socialistas, 120.
- Comunistas, 81.
- Centro, 63.
- Nacionalistas, 52.
- Diversos, 33.

En general puede decirse que las elecciones en Alemania han transcurrido con normalidad.

Tal ha sido el entusiasmo de los electores que se ha agotado el total del Censo electoral.

De diversos puntos del extranjero han llegado muchos votantes para emitir el sufragio.

Hasta de Madrid fueron varios los ciudadanos alemanes que llegaron en auto para votar.

bierno.

Se sabe que el Gobierno, después de este Consejo, se halla más compenetrado que nunca con el ministro de la Gobernación.

Otro de los asuntos tratados en Consejo fué el referente a la situación parlamentaria y a la posibilidad de que se entable un gran debate político en la Cámara iniciado por el señor Castrillo.

También se habló de la posibilidad de que se reproduzca el debate por los sucesos de Casas Viejas.

Se ratificó el Gobierno en sus propósitos de hacer las elecciones municipales en la fecha anunciada, pues entiende que no puede abandonar su puesto porque se le nieguen los recursos legislativos.

Un periodista preguntó a uno de los ministros qué actitud adoptará el Gobierno si en la Cámara se le pide una explicación por la dimisión del director general de Seguridad señor Menéndez.

El interpelado contestó que en este caso el Gobierno dará toda clase de explicaciones.

Estudió el Consejo el Proyecto de Ley que en la semana próxima someterá a las Cortes para determinar el procedimiento que se ha de seguir en las elecciones municipales de Abril próximo.

Desde luego se adoptó en firme el sistema de grandes circunscripciones y colegio único.

Desaparecen pues los distritos pero se duplica el número de mesas por el gran contingente de electores.

En cambio no quedó determinado el procedimiento que se ha de adoptar para determinar el cese de concejales pues si bien es cierto que se habló de verificarlo por sorteo o por medio de un coeficiente quedó este asunto pendiente de resolución para un próximo Consejo.

Una reunión de generales y jefes de cuerpo

Madrid.—Durante la celebración del Consejo de ministros se reunieron esta noche en el Ministerio de la Guerra los generales Cabanellas y Romeral y todos los jefes del cuerpo de la guarnición de Madrid.

A la reunión asistieron también los jefes de Seguridad y Vigilancia.

Los periodistas no han logrado averiguar el objeto de esta reunión.

¡ANUNCIANTES!

Este periódico es el único diario de la provincia. Para tarifas y presupuestos, en la Administración del mismo.—Temprado, 11.

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes (capital)	2,50
Trimestre (fuera)	7,50
Semestre (id.)	14,50
Año (id.)	29,00

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

En el aspecto social tenemos la desgracia de ser testamentarios de generaciones que no cumplieron sus deberes sociales. Nosotros que somos una generación de jóvenes en lo moral, tenemos derecho a pedirnos un crédito de confianza. Es inútil esperar lo todo de un golpe de fortuna. Nosotros tenemos la misión altísima de preparar el año mil aun cuando nosotros no veamos el fruto de nuestro trabajo. Se dirige a las mujeres que no sólo son las mejores, sino que como demuestra el censo son también las más. El derecho a la elección os iguala con los hombres, pero vuestro papel es como el de las enfermeras en la guerra, curar las heridas. Nosotros estamos ahora en una guerra sin cuartel que para ella necesitaremos de vuestros auxilios. (Gran ovación).

El señor Madariaga (D. Dimas), empieza diciendo: El señor Alvarez Robles ha dicho que es un soldado desconocido; yo digo que debemos dedicar un recuerdo a los soldados desconocidos que en los pueblos luchan por el ideal sin ninguna recompensa de este mundo. Ha llegado la hora de que las derechas españolas levanten la bandera de la justicia, una justicia de Dios que ha de ser igual para todos, con la cual vamos a luchar contra la injusticia y el odio, contra esa máscara de la justicia que viene de Moscú y es la injusticia para toda la sociedad. En Acción Popular ha nacido por fin una organización de derechas en la que se mira cara a cara el aristócrata y el obrero. Los obreros católicos estamos dispuestos a combatir las leyes sectarias, pero además, las hemos de combatir como obreros. Porque el dolor de un matrimonio deshecho por el divorcio puede aminorarse en las clases acomodadas en virtud de los bienes materiales; pero ¿qué hacen los obreros al deshacerse de la familia? La mujer abandonada por su marido o tiene que caer en la ignominia o empezar el camino del dolor viviendo de la caridad pública. (Ovación.) Se nos ha dicho que si los católicos queremos sostener la Iglesia que la paguemos, y nosotros contestamos a esos que si quieren sostener la escuela única que la paguen. La igualdad consiste en dejar a los padres que elijan la escuela de sus hijos. Con la escuela única la desigualdad es patente, porque las personas acomodadas podrán dar a sus hijos profesores particulares, pero los obreros no tendrán más remedio que llevar a sus hijos a las escuelas del Estado. Hasta ahora teníamos las casas de los religiosos que nos daban enseñanza gratuita, pero ahora, como premio a nuestros maestros se les impide ejercer la enseñanza. Elogia la labor de las órdenes religiosas y agrega: frente a estos hombres, frente al amor y la caridad cristiana, los mangoneadores del pueblo no se definen ni antes las lágrimas de un pequeño para fusilar a sus propios hermanos. (Gran ovación, no le deja terminar el párrafo). En resumen, los obreros nos incorporamos al movimiento de las derechas españolas para defender los principios de justicia que las derechas han dado a su programa. Porque no queremos que este título sea deshonrado por los que hace mucho tiempo perdieron la costumbre de trabajar. Todos colaboramos a la implantación de un régimen de justicia social, haciendo justicia especialmente a aquellos que tienen de ella más necesidad. (Grandes aplausos que se prolongan largo rato).

Al levantarse a hablar el señor Royo Villanova es acogido con grandes aplausos y vivas a Aragón

y España única. Yo no pertenezco a Acción Popular ni a la CEDA, pero me siento íntimamente unido a vosotros. Los enemigos de España son el nacionalismo y el socialismo antiespañoles y para darles batalla me he incorporado en el Parlamento en el que sostengo mis ideas de 30 años. Con la monarquía yo me hallaba en la extrema izquierda, con la república en la extrema derecha. Yo sigo defendiendo la libertad lo mismo que cuando la dictadura. En cambio los que también la combatieron hacen hoy mayores atrocidades. Trata del proyecto de Congregaciones religiosas y defiende la libertad de los padres para educar a sus hijos. Hace notar que Melquidades Alvarez que no es católico ha reconvenido al Gobierno y Lerroux mismo ha recomendado que no se hostigue el sentimiento católico. La realidad es que de 470 diputados solo votaron 150 el artículo 26 y ellos mismos están casados por la Iglesia y tienen a sus hijos en colegios religiosos. Esto es una insinceridad indigna. Yo creo que hay que hacer con el artículo 26 lo que la Monarquía hizo con el artículo 41 de la Constitución del 76: No cumplirlo. Lo menos que tenemos derecho a pedir, que en la República tengan los católicos la misma libertad que con la monarquía tuvieron los no católicos. Yo acepto íntegramente el programa revisionista de la Constitución. Pero como el diablo sabe más por viejo que por diablo, me atrevo a decir que más que revisión lo que hay que hacer es no cumplirla. Si como ha confesado el ministro de Instrucción, van a quedar millares de niños sin escuela, ¿a qué cerrar los colegios religiosos? Critica el plan escolar de la República, sobre todo en lo referente a los maestros, que salen por millares de los cursos, sin vocación alguna. No sirven de nada los palacios si falta el alma de la escuela y eso es lo que tienen los religiosos. Lo más urgente es impedir que se apruebe la Ley de Congregaciones. En cuanto se aprobara esta Ley caería el Gobierno, pero poco importa que caiga el Gobierno si se destroza el alma nacional. A Lerroux, a Maura y a los demás republicanos y socialistas, hay que decirles: ¿Qué les corre más prisa: echar a los socialistas del Poder o echar a los niños de los religiosos a la calle? Terminó aludiendo a la reconquista espiritual de España. El país se deshace en estatutos y en ataques a la religión. Es preciso reconquistar el territorio y el alma de España. (Ovación imponente que dura largo rato).

El señor Gil Robles que acaba de llegar del Monumental Cinema con el tiempo justo, es saludado por una imponente ovación.

La ovación que ha cerrado el discurso del Señor Royo Villanova y el entusiasmo que demostrais confirma la gran fuerza del ideal común, comienza diciendo: El ideal está en marcha en las manos de todos como si se encontrara en las manos de la Providencia. Considera el significado de la revolución del 14 de Abril en los vencedores y en los vencidos. Los primeros, algunos tenían un programa negativo destructor, otros tenían un sectarismo alimentado de los más viejos tópicos extranjeros y han turbado la paz espiritual. Pero queda un partido que es el beneficiario de la revolución, no sólo por la simultaneidad de cargos, sino en un sentido más hondo. Es el partido socialista único que sabía donde iba. Los que embarcaron con ellos ahora se asustan del rumbo tomado, pero no tienen derecho a quejarse. Aunque sean enemigos hay que reconocer el ejemplo dado por los

socialistas. Ellos no han hecho la revolución en la calle. Desde 1917 asaltaron los puestos del Instituto de Reformas Sociales y en los del consejo de Estado por real decreto para que pudiera sentarse en él ese revolucionario de guardarrropía que es el señor Largo Caballero. Y así han logrado una posición fuerte y han hecho sin lucha una revolución.

Los vencidos fuimos nosotros. Es decir la farsa de las derechas y no las derechas ideológicas. Es verdad que tienen responsabilidad los viejos partidos, pero hay que tener en cuenta que les faltaba asistencia social, porque la gente prefería dejar la política a los profesionales y así vino la revolución y en estas circunstancias surgieron los groseros de derechas con el espíritu de A. Popular y de la Derecha Regional Valenciana. Y lo más triste es que se nos ataca por la incomprendibilidad de nuestros amigos. Nos dicen que somos cobardes porque no nos definimos a favor de una u otra forma de Gobierno. Pero ¿es que nosotros dejamos caer la Monarquía? Esos que incluso la ponen por encima de Dios, ¿porqué la dejaron marchar? Yo de la corona que se hundía sólo pude alcanzar una cruz y a ella me abracé y empecé la reconquista de las derechas españolas. La ovación es inenarrable).

Antes que la forma defendemos nosotros el contenido, antes que lo precedero, defendemos lo eterno, antes que a los hombres a Dios. Que no nos digan que faltamos a un deber porque supeditamos los hombres a Dios. Mi mayor satisfacción es ver que las derechas se han dado un programa netamente social, pues sino se hubiera logrado habríamos fracasado. La civilización cristiana no se puede ensalzar en banquetes cuando la miseria se apodera de los hogares. Es preciso que sus beneficios llegue a la sociedad entera.

A mi no me parece mal que haya quien piense en el fascismo para resolver los males de España. Pero hay que tener en cuenta que el fascismo italiano no nació por obra de cuatro señoritos sin empleo; si llevan camisa negra es por el luto a las infinitas víctimas de su idea. El racismo alemán es la protesta del pueblo por una paz tiránica. En España no hay estos problemas; hay el problema de merecer el Poder de transformarse. No tiene importancia con qué régimen hemos de hacer la transformación. Están inmediatas unas elecciones que han de ser nuestro primer avance. El Gobierno sólo vive de recuerdos. Azaña ha caído envuelto en la sangre de Casas Viejas... Vamos pues a la lucha. Unidos todos arrollaremos al socialismo, pues no habrá fuerzas humanas que puedan detener el avance de las derechas españolas. (La ovación adquirió caracteres apoteósicos).

La salida del local se efectuó dentro del orden más perfecto.

El mitin del Cine Monumental fué retransmitido por hilo directo a los locales de Acción Popular, que estuvieron totalmente ocupados por el público. Se calcula que en el Monumental Cinema se congregaron cerca de siete mil personas, en el de Fuencarral unos cuatro mil y en los locales de Acción Popular, cuyos tres pisos estaban totalmente ocupados, unas tres mil. Aparte de estos miles de personas, se quedaron, a pesar de ir provistos de tarjeta, sin poder entrar en los tres sitios. Hay que tener también en cuenta que al mismo tiempo se celebraba en el Teatro de la Opera una conferencia tradicionalista, a cargo de la señorita Urraca Pastor.

El entusiasmo del público fué extraordinario y no se produjo el menor incidente.

A las dos de la tarde, en el Hotel Nacional, se celebró el anuncio de mil comensales. Constituyeron la presidencia: a la derecha del señor Gil Robles: señora de Gamero Civico, señor Lucia, señorita Bohigas, señor Martínez de Velasco, presidenta de Acción Femenina de Murcia, señor Pabón y señorita Pilar Velasco; a la izquierda, señora Gil de Biedma, señor marqués del Vergel, señora Arroyo, señor Valiente, señora Valcansa, señor Martín Alvarez y señora de Ruiz de Velasco. A los brindis habló en primer lugar doña Abilia Arroyo, que dijo, que mientras haya madres orgullosas de serlo, no nos dejará Dios de su mano. El señor Valiente brindó por la Juventud de Acción Popular. En la Juventud se siente el nervio de las nuevas derechas al abrir la torre de marfil de nuestros egoísmos para salvar al pueblo, que ya está de vuelta de la revolución. Estamos seguros de que la victoria nos la concederá Dios desde lo alto. El señor Molina Nieto, dijo, que la democracia está torturada, a pesar de que se arma con bombas. Me han colocado entre Robles y Valiente: dos valientes y dos robles de esta nueva generación. Elogia a la Derecha Regional Valenciana y a don Angel Herrera, maestro de periodistas y de propagandistas y políticos. Hay que ganar al pueblo, no como se hace ahora, embaucándole para encumbrarse. (El público tributa una ovación cariñosa a don Angel Herrera). El señor Pabón pronuncia breves palabras llenas de emoción. Recuerda que el pueblo no come.

Grandiosa conferencia de la señorita María Rosa U. Pastor en el Cine de la Opera

La ilustre oradora es aclamada por un público entusiasmado.—Durante una suspensión de la conferencia, se realiza una colecta para el Socorro Blanco.—La Banda Tradicionalista entona himnos patrióticos.

Madrid, 5.—Tal como estaba anunciado, se ha celebrado hoy en el Cine de la Opera la anunciada conferencia de la señorita María Rosa U. Pastor. El cine estaba invadido de público, quedando en la calle un par de millares de personas que no pudieron entrar. En el escenario ocupó la presidencia, juntamente con la oradora, la Junta directiva de la Sección Femenina Tradicionalista, presidida por la excelentísima señora condesa de Rodezno. Abierto el acto hizo la presentación de la conferenciante la bellísima señorita Antonita Andrada, hija de los marqueses de Cartagena, que se tocaba, lo mismo que la señorita Urraca Pastor, con la boina blanca de las «Margaritas».

Empieza manifestando que obedeciendo órdenes de la condesa de Rodezno, hace la presentación de la señorita María Rosa Urraca Pastor. Dice que tiene ésta ya personalidad sobradamente conocida, pues quien no haya tenido la satisfacción de oírlo, habrá oído algún discurso suyo. Señoras, María Rosa os va a encantar con su palabra.

La señorita María Rosa Urraca Pastor

Es acogida con una gran ovación. Empieza manifestando que se encuentra en uno de los momentos más difíciles de su vida y ruega olviden los discursos pronunciados anteriormente por los maestros de la Tradición. Dice que van a escuchar únicamente a una mujer que se coloca al servicio de los españoles. (Aplausos).

Empieza preguntando ¿Qué ha pasado en dos años de República? Ha pasado y está pasando la revolución y tenemos que buscar la contrarrevolución. Hay una fecha, el 14 de Abril de 1931, día en que se derribó un edificio social y político, cuyos cimientos habían sido minados poco a poco.

Por eso nosotros compartimos nuestra comida con él. El señor Salinón, dijo, que las derechas españolas han vuelto al surco que abandonaron. El florón de nuestra actuación será la justicia social.

Habla después el señor Madariaga que recuerda que el marqués de Comillas facilitó a los obreros españoles un viaje a Italia y al recibirlos el Papa dijo: Abrir las puertas del Vaticano a la aristocracia de la Iglesia. Termina leyendo los siguientes versos de Román: «Queremos casa que habitar, pan blanco que comer, un libro para leer y un Cristo para rezar». El señor Lucía a continuación resalta las doctrinas sociales aprobadas en la Asamblea de la CEDA.

Por este camino España será nuestra, porque seremos los mejores y entonces bajará Cristo a la tierra y dirá: Nada tengo que hacer aquí porque todo lo habéis hecho vosotros. Por último el señor Gil Robles saluda a la mujer y a Acción obreristas, elementos que no podían faltar en este movimiento juvenil. Dice que porque caiga este Gobierno no cesarán los atropellos. Las derechas no deben confiar en eso. Unas elecciones sinceramente rabiosas se dan una vez en la vida de una nación. Termina diciendo que si este Congreso ha acabado afirmando una esperanza y es necesario que la próxima vez que se reúnan tengan la seguridad de la victoria. Todos los oradores fueron ovacionados.

Al mismo tiempo que este banquete se repartieron cuatro mil comidas entre los pobres en todos los centros de barriada de Acción Popular, repartiéndose entre ambas comidas el precio del cubierto que era de 18 pesetas.

Grandiosa conferencia de la señorita María Rosa U. Pastor en el Cine de la Opera

La ilustre oradora es aclamada por un público entusiasmado.—Durante una suspensión de la conferencia, se realiza una colecta para el Socorro Blanco.—La Banda Tradicionalista entona himnos patrióticos.

Madrid, 5.—Tal como estaba anunciado, se ha celebrado hoy en el Cine de la Opera la anunciada conferencia de la señorita María Rosa U. Pastor. El cine estaba invadido de público, quedando en la calle un par de millares de personas que no pudieron entrar. En el escenario ocupó la presidencia, juntamente con la oradora, la Junta directiva de la Sección Femenina Tradicionalista, presidida por la excelentísima señora condesa de Rodezno. Abierto el acto hizo la presentación de la conferenciante la bellísima señorita Antonita Andrada, hija de los marqueses de Cartagena, que se tocaba, lo mismo que la señorita Urraca Pastor, con la boina blanca de las «Margaritas».

Empieza manifestando que obedeciendo órdenes de la condesa de Rodezno, hace la presentación de la señorita María Rosa Urraca Pastor. Dice que tiene ésta ya personalidad sobradamente conocida, pues quien no haya tenido la satisfacción de oírlo, habrá oído algún discurso suyo. Señoras, María Rosa os va a encantar con su palabra.

La señorita María Rosa Urraca Pastor

Es acogida con una gran ovación. Empieza manifestando que se encuentra en uno de los momentos más difíciles de su vida y ruega olviden los discursos pronunciados anteriormente por los maestros de la Tradición. Dice que van a escuchar únicamente a una mujer que se coloca al servicio de los españoles. (Aplausos).

Empieza preguntando ¿Qué ha pasado en dos años de República? Ha pasado y está pasando la revolución y tenemos que buscar la contrarrevolución. Hay una fecha, el 14 de Abril de 1931, día en que se derribó un edificio social y político, cuyos cimientos habían sido minados poco a poco.

Bilbao a los socialistas que se socializarían los Bancos, a los comunistas que dijo vendría el reparto, a los socialistas que no habría curas, ni trabajadores conservadores que sería respetada la propiedad y a los católicos, según el señor Alcalá Zamora, se nos prometió un Parlamento en el que habría cardenales y obispos. (Gran ovación). La ovación ataca duramente a los que ocupan el poder, los cuales dice que carecen de la capacidad para suprimir levantamientos como ellos mismos alentarón. (Gran ovación).

España se encuentra hoy en plena revolución social y para que este país que ser destruidos todos los principios que hoy rigen el Estado español.

La conferenciante habla con gran conciencia de la libertad de cultos, según el proyecto de Ley de Congregaciones Religiosas. Añaca también el matrimonio civil, que dice que es el amor libre mentado. (Aplausos).

Dice respecto de nosotros los tradicionalistas que se nos moleja de abstenerse cuando en realidad lo son ellos, pero ahí tenéis a Azaña que dice tener la mayoría de España con él por contra una mayoría parlamentaria. Nosotros tradicionalistas no queremos ser los mejores, queremos ser, eso sí, los mejores. (Ovación). Estamos orgullosos de nuestro pasado, de la hora de España que comenzó diez y ocho naciones. (Ovación).

Pero España fué la que dió el alma espiritualidad, la que con la cruz y la paja llevó el catolicismo al Nuevo Mundo. (Gran ovación y numerosas ovaciones).

En dos años de sacrificio han llegado a un pueblo. Sacrificios de la República de Madrid, sacrificios de los que encuentran hoy en la Cárcel Modelo de Las Hurdes, en Villa Cisneros, pasando todos los que sufren... (Ovación). morosa, que impide oír las últimas palabras de la oradora, oyéndose vivas a los portados).

Se suspende por unos momentos la conferencia para realizar una colecta a favor de los perseguidos por la Gestapo. (Aplausos). Bellas señoritas, las que se encuentra la conferenciante postulan para el Socorro Blanco, unido una lucida recaudación que pesa 4.000 pesetas.

Tras esta breve interrupción volvió a ocupar de nuevo la Tribuna la señorita María Rosa U. Pastor que habla de la labor positiva que tenemos que hacer tradicionalistas. Dice que las derechas españolas se han despertado y las conciencias despertadas tenemos que cajarlas en un programa en el que existan ni las ambiciones de abajo ni las de los arriba; que no existan ni los rencores. Que haya paz y trabajo para todos los españoles. Dice que hoy España se ha perseguido los ideales religiosos, pero todavía se han perseguido poco los religiosos y aunque sea decirlo yo espero que cuando la revolución toque a los bolsillos, es cuando acabará.

Habla de la accidentalidad de las mas de Gobierno, diciendo que España tiene una tradición monárquica de muchos siglos.

Se dirige a las mujeres pidiéndoles que critiquen, dice que no tienen derecho cuando tantas madres lloran, cuando los obreros recorren las calles pidiendo limosna, cuando la Iglesia se ve perseguida, cuando se presenta a las Congregaciones religiosas el proyecto contra las Ordenes religiosas cuando se ultraja a los sentimientos de los españoles, cuando... (Gran ovación que impide oír el final del párrafo).

Invita a todos a fijarse en los programas y no en las personas, pues esas no aparecen y el programa y la bandera lo esencial, citando el ejemplo de la tradición tradicionalista, porque así se hizo todo lo que sus padres la habían soñado y que ella buscaba.

Termina dirigiéndose a los trabajadores: Boinas rojas, vosotros, vosotros a España, vosotros devolved a España ¿Verdad que sí? (Esta pregunta es contestada unánimemente y termina el discurso).

El desfile se hizo ordenadamente, saltando innecesarias las grandes ovaciones adoptadas por la autoridad.

Suscripciones, anuncios y otros a esta Administración en Temprado, 11; apartado Editorial "ACCION", Temprado.

ANO I
AI
TEMA
N
Si e
tros lo h
natial e
descubie
en la po
extirpad
Tod
la actual
en su rec
tables. P
causa de
que de u
Una
en bloqu
ra enju
éste se v
pero los
en la hue
tuación?
De p
mo lo ter
ban, lo ei
todas sus
error frac
toda suer
torismo e
dad, las t
que los a
plantada
mentarism
mística in
que fuere
Pero
la reacc
quen la c
hoy los cu
Gobierno
Con tante
éstos ni le
ni aun las
ciencia y
político. t
forma cor
bio de co
poco arar
do por el
fiparlame
Y cor
s a su pi
sentantes
ha sido fle
presentad
sentasen.
para que
Seo le
—según s
popular, e
y le esquil
pone dele
mance in
absurdo d
¿Y en l
aí: «lo qu
parlament
se constan
Habrá que
bocar efór
El text
Albornoz.
(Reproducci
H
C
En sef
Cor nue
Nuc